

An den Oberbürgermeister
der Landeshauptstadt München
Herrn Dieter Reiter
Rathaus, Marienplatz 8
80331 München

München, 14.03.2024

Antrag:

„Lass das Elterntaxi stehen“ – Zu Fuß gehen für mehr Schulwegsicherheit!

In den Münchner Grundschulen wird nach dem Vorbild der Stadt Augsburg die Kampagne „Lass das Elterntaxi stehen“ gestartet. Begleitet werden soll die Aktion mit Schulwegtrainings und Informationsmaterialien für Eltern.

Begründung:

Der deutsche Städtetag ruft die Kommunen dazu auf, mehr gegen das Verkehrschaos durch Elterntaxis vor Schulen zu unternehmen. Durch die vielen Autos, die die Schulen am Morgen anfahren, würden Kinder gefährdet, die sich zwischen ein- und ausparkenden Autos durchschlängeln müssten.¹

In München läuft an einigen Grundschulen das Projekt „Bus mit Füßen“. Die Kinder werden von Erwachsenen auf einer festen Route zur Schule begleitet. An jeder „Haltestelle“ können sich Kinder der Gruppe anschließen.² Dennoch sollte möglichst ergänzend und stadtweit eine neue Initiative gestartet werden.

Einen positiven Anreiz, das Elterntaxi stehen zu lassen, hat die Stadt Augsburg gefunden. Dort wurde im Februar 2024 die Aktion "Lass das Elterntaxi stehen" gestartet. Ziel ist es, mehr Kinder zu motivieren, zu Fuß zur Schule zu gehen. Zur Belohnung für jeden Tag, den die Grundschul Kinder ihren Schulweg ohne Auto zurückgelegt haben, bekommen sie einen Stempel. Am Ende der Aktion können diese eingelöst werden und die Kinder erhalten Eintrittskarten fürs Freibad, Workshops oder Museumsbesuche.

Die Initiative soll nicht nur den Spaß am Gehen fördern, sondern auch den Verkehr reduzieren und die Sicherheit der Kinder verbessern. Trotz vorhandener Maßnahmen wie Schulwegtrainings und Parkverbote vor Schulen gibt es immer noch Eltern, die mit dem Auto bis vor die Schule fahren. Die Aktion wurde vor allem auch von den Kindern positiv aufgenommen.

Initiative:

Tobias Ruff, Fraktionsvorsitzender
Sonja Haider, stellv. Fraktionsvorsitzende, Mobilitätspolitische Sprecherin
Nicola Holtmann, Stadträtin
Dirk Höpner, Bildungspolitischer Sprecher

¹ <https://www.sueddeutsche.de/politik/schulweg-staedtetag-will-verkehrschaos-durch-elterntaxis-eindaemmen-1.6440047>

² <https://muenchenunterwegs.de/angebote/bus-mit-fuessen>